

## Editorial



Vicealmirante
EDGAR AUGUSTO
CELY NUÑEZ

Director Escuela Superior de Guerra "Un hombre sin estudios es un ser incompleto. La instrucción hace parte de la felicidad de la vida..."

Mensaje del Libertador Simón Bolívar al Congreso de Angostura en 1819

Con el inicio del nuevo siglo, el mundo y América Latina tienen un reto muy significativo en materia de educación superior. De una parte, superar limitaciones presupuestales, políticas institucionales, promover habilidades profesionales e implementar la investigación en las áreas del conocimiento. Por otro lado, se encuentran los desafíos producto del proceso de la globalización que exigen una inminente modernización de la educación, tanto conceptual como práctica. En ese sentido, la educación militar es considerada como un conjunto de disciplinas que cumplen con esos requerimientos de calidad; de ahí su exigencia profesional en aspectos como la estrategia, la táctica, la técnica y la logística; valores como la ética y la responsabilidad social. De esta forma, se logra que el militar se anticipe a los retos del nuevo milenio y pueda enfrentar riesgos y necesidades desde su área, con una óptica general y específica de las dinámicas sociales.

Durante estos cien años, la Escuela Superior de Guerra no ha sido inferior a estos desafíos para el cumplimiento de su responsabilidad social, la cual es inherente a la capacitación académica y de investigación de los militares como verdaderos asesores en materia de su especialidad. Ello redunda en el mensaje de legitimidad y compromiso social con el fin de fortalecer la cultura de la defensa nacional en procura del desarrollo del país y la democracia. Por eso, nos acogemos a la declaración mundial sobre educación superior, dada su pertinencia, para el siglo XXI, realizada por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), "la educación superior no solo representa una gran demanda por la diversificación de la misma, sino porque ahora la comunidad en general se ha concientizado de la importancia que tiene para el desarrollo socio-cultural y económico de los países con miras a forjar un mejor futuro".

En ese proceso de mejoramiento continuo, es motivo de orgullo presentar a la comunidad académica y en general, el contenido de esta revista bilingüe que contempla los avances de investigación del Centro de Estudios Estratégicos sobre Seguridad y Defensa Nacionales -CEESEDEN- de la Escuela Superior de Guerra. El propósito de esta tarea de investigación es continuar con el cumplimiento de promover la sana reflexión científica en torno a la seguridad y defensa y por ende estrechar relaciones interinstitucionales. En la necesidad de internacionalizar los procesos, continuaremos esforzándonos con una amplia voluntad de servicio, desarrollando con efectividad cada una de las tareas académicas encomendadas. Por eso, la publicación se ajusta a los requerimientos científicos para lograr de manera oficial el reconocimiento ante las instancias competentes. Con pasos fuertes y seguros, estaremos reiterando a futuro la convicción de la Institución de contribuir con el progreso de la doctrina, con miras a la victoria.